

BWV-Autor Joachim Wagner erhält Arnold-Freytmuth-Forschungspreis 2024

2021 veröffentlicht der Journalist und Jurist Joachim Wagner im Berliner Wissenschafts-Verlag sein Buch »Rechte Richter – AfD-Richter, -Staatsanwälte und -Schöffen: eine Gefahr für den Rechtsstaat?«, das mittlerweile in der zweiten Auflage vorliegt. Jetzt hat er für diese Arbeit den renommierten Arnold-Freytmuth-Forschungspreis erhalten.

Die Arnold-Freytmuth-Gesellschaft e.V. erinnert an den 1933 von den Nazis in den Tod getriebenen Juristen Arnold Freymuth. Alle zwei Jahre vergibt der Verein den gleichnamigen Preis an Personen, die sich durch eine Forschungsarbeit zur Rolle des Rechts in der parlamentarischen und sozialen Demokratie um den Rechtsstaat verdient gemacht haben. Der Berliner Wissenschafts-Verlag, ein Imprint des Franz Steiner Verlags, freut sich außerordentlich mit seinem Autor Dr. Joachim Wagner, der jetzt mit dieser renommierten Auszeichnung geehrt wurde.

In seinem Buch »Rechte Richter« geht Wagner der Frage nach, welche inneren Gefahren dem demokratischen Rechtsstaat durch rechtsextreme Schöffen sowie hauptberufliche Juristinnen und Juristen drohen. Anhand konkreter Beispiele benennt er bereits existierende Netzwerke, mit großer Expertise diskutiert er zudem, wie mit rechten Richtern umzugehen sei.

»In Zeiten eines europaweiten Rechtsrucks sind wegweisende Publikationen wie Dr. Joachim Wagners »Rechte Richter« wichtiger denn je: Um stabil zu bleiben, muss sich eine Demokratie immer wieder selbst in Augenschein nehmen, die eigenen Institutionen kritisch prüfen und auf ihre Resilienz gegenüber extremen Tendenzen abklopfen.«, so Verlagsleiter Thomas Schaber und betont weiter: »Wir freuen uns mit unserem Autor über diese Auszeichnung und darüber, dass dieses wichtige Thema nun weiter an Aufmerksamkeit gewinnt.«

Der Preis wurde auf Vorschlag der Forschungsstelle zur Weimarer Republik an der Friedrich-Schiller-Universität Jena vergeben, als weiterer Preisträger wurde Maximilian Steinbeis / Verfassungsblog ausgezeichnet. Die Preisverleihung fand im Rahmen einer Diskussionsrunde im Haus der Weimarer Republik | Weimar statt.

Über den Franz Steiner Verlag und den Berliner Wissenschafts-Verlag

1949 gegründet, gehört der Franz Steiner Verlag heute zu den renommiertesten geisteswissenschaftlichen Verlagen im deutschsprachigen Raum: Der Schwerpunkt bildet die historische Forschung in ihrer gesamten Breite, von der Antike bis zur Zeitgeschichte. Seit 2015 gehört der Berliner Wissenschafts-Verlag zum Franz Steiner Verlag, und wird heute als Imprint geführt. Der Berliner Wissenschafts-Verlag erweitert das Angebot des Franz Steiner Verlags besonders in den Bereichen Recht, Politik und Wirtschaft. Beide gehören zur Mediengruppe Deutscher Apotheker Verlag.

Kontakt:

Berliner Wissenschafts-Verlag, Ein Imprint der Franz Steiner Verlag GmbH, Stuttgart
Ann-Kristin Harder, marketing@steiner-verlag.de, Tel. 0711-2582-301